

学ぶ権利徹底し保障

ここにいるよ

第6部 課題と提言

(1)

沖縄 子どもの貧困



「宿題学校でやればええやん」

吉川ら・やすこ 大阪市立大空小学校前校長。2006年の開校時から9年間、初代校長を務めた。学校の日常を記録した映画「みんなの学校」が昨年公開された。

子どもの貧困解消に何が必要か。標準は十分か。第6部は「宿題を聞く」初回は国が「フラットフォーム」と位置付けた学校のあり方について、大阪の市立小学校で貧困の子も病気の子も障がいがある子も教諭も地域住民も共に学ぶ「みんなの学校」をつくった元校長、木村泰子さんに語つてもうた。(翻訳・「子どもの貧困」取材班・田嶋正樹)

木村泰子さん
大阪市立大空小学校前校長

「大型小学校を建設しただけでは、地域に開かれた学校では、地域に開かれた学校の権力が印象的だ」

「学校は校長のものでも教育委員会のものでもなく、地域みんなのもの。子どもの周りにいる大人は全て対等だ。子どもたちが安心して学べる場所をつくり、みんなが守る。組織や肩書きだけのつながりではないから、気付いた人間が自ら動く。地域の人から「あの情報が届く」とも多い」

「トラブルはなあつたか。そこには学びが生まれる。一つ一つ乗り越える経験が子どもたちの力になる。いじめもあるのが当たり前。いじめがない学校などしておとぎ話だ。大事なのは子どもたちが納得する解決方法を

「取れるかどうかだ」「どこで使うか」と同じ「子どもたちを保護する」という大きな大きさを、大人は知らなくてはならない」

「子どもたちが自分の意見を教えるんだいるの

ことであつもの大きさを、大人は知らなくてはならない」

「学力向上の高まりに伴って評議の議論が盛り立っている。『学力テストで得られるのは自己実現の力』『チャレンジする力のやつたら学校で勉強したらえやん、って考え方。しないで地域の学校だからこそ、すべての子の学習権の保障を

現す力』『見えない学力』『4つの『自己実現の力』が重要だ』

「10年後、自分の力で生きていくには見えない学力が重要だ』

「しかし、結果的に学力テストも好成績となつていて、『テスト対策は一切やつていい』『テス

で、多くの子どもたちが居場所をなくして、学校にとって大半のは学力より、子どもが学ぶ権利を保障することだ』

「特別支援学校を置かず、みんなが同じ教室で学ぶ義務は、『授業をぶち壊すややこしい子がクラスにいたら大変』という問題で、多くの学校が障がいの子、貧困の子、健常の子と勝手にレッセルを貼り、分離してしまった。『合理的配慮』といふ本當に必要な力が付かない」

「それを間違えてはいけない」